

まごころ新聞

第472号
松山市立味生小学校
令和4年11月11日

「自主学習ノート」のすすめ

学力向上推進主任

秋晴れのさわやかな日、味生っ子大運動会が開かれました。「先生、その仕事ぼくがします。」係の仕事に生き生きと取り組む5・6年生。休み時間もいろいろな学年の児童が運動場のいろいろなところで、友達を誘ってリレー、団体、かけっこの練習に励んでいました。生き生きとした姿は、本当にすばらしかったです。進んで行動する場面がたくさんありました。

普段、子どもたちがすることに対しては、どうしても大人が評価をして、再試行を促すことが多くなります。しかし、本当に楽しいのは、自分で、「めあて」をもって自分でよりよいものにしながら進めていくことです。こうしたほうがうまくいく、もっと上手になりたい。そんなわくわくした気持ちをもって、学習を広げたり深めたりするのに使ってほしいのが、「自主学習ノート（3年生以上）」です。

学校では、「めあて」と「ふりかえり」の欄が印刷されている「みきゃんノート」を推奨しています。自主学習ノートに「めあて」と「ふりかえり」を書くのは、自分で主体的に学習を進めるためです。

例 **めあて** コンパスがうまく使えるように練習しよう。
ふりかえり かたむけるとうまくいくことが分かりました。上をつまむのがむずかしいのでまだまだ練習します。

味生小学校では、家庭学習時間の目安を「 $\text{学年} \times 10 + 10 \text{分}$ 」としています。お家の方の温かいコメントを励みに、子どもたちはがんばっています。

200日の学校での授業日だけでなく、毎日の家庭での学習うまくつながっていくようにこれからも「めあて」と「ふりかえり」のある「楽しい自主学習ノート」を書くことを勧めていきたいと思います。

「コンパスを使うのが楽しくなりました。家でも練習してきます。」運動会の練習の時と同じ輝く笑顔で伝えてくれる、そんな姿に励まされる日々です。



味生っ子大運動会

心は一つ 出し切れ かがやけ 笑い合え

ぼくは、たまいれが一ばんたのしかったです。れんしゅうでもがんばったけれど、ほんばんではもっとがんばったので、たくさんはいました。チョッキマンがゆうしょうできたのもうれしかったです。

1年生

かけっこではしるときに、とてもドキドキしました。1いになれなくて3いだったけれど、とうさんとかあさんが「よくがんばったね。」とってくれたのでうれしかったです。

1年生



リレーでは、さいしょは4いだったけれど、みんなときょうりよくして1いになれたので、うれしかったです。大玉ころがしは3いだったけれど、自分なりにがんばれたのでとてもうれしかったです。6年生のソーランぶしは、キレッキレでかっこよかったです。6年生になったときは、今年の6年生のようにかっこよくおどりたいです。

2年生

ぼくたちは、団体きょうぎがはじめにありました。団体きょうぎはクラスで団けつして2位になれました。ぼくは、リレーに出ることができなかつたけれど、いっしょうけんめいおうえんできました。今年の運動会で一番心にくっているのは、6年生のソーランぶしです。みんなの動きがそろっていてとてもかっこよかったです。

3年生

ぼくは、かけっこ団体に出ました。かけっこでは、ギリギリでもう無理だと思ったけれど、あきらめずに走りぬけると1位になれました。団体では、2位でおしかったです。こすもす学級の友達も練習の時からいっしょにがんばってきました。運動会当日に来られなかった友達の分もがんばりました。黄組全体では、最後の方に逆転されて2位でした。くやしかったけれど、やりきれてよかったです。

4年生

「団体で悔しい結果になったから、リレーでは絶対1位をとるぞー!!」そんな気持ちで走り、念願の1位をとること、アンカーとしてゴールテープを切ることができたので、とてもうれしかったです。リレーで1位をとれたのは、バトンを最後までつないでくれた、みんなのおかげだと思いました。優勝はできなかつたけれど、最高の思い出になりました。

5年生

- ソーランぶしがたのしかったです。かけっこで2いをとって、うれしかったです。 1年生
- ぼくは、かけっこで1いになりました。たのしかったです。 1年生
- たまいれをがんばりました。 1年生
- ぼくが運動会で一番頑張ったのは、綱引きです。わきをしめて一生けん命頑張りました。借り人競争では、海田先生と一緒に走ってうれしかったです。最後のソーラン節は頑張って踊ることができました。みんなにかっこよかったですね、と言ってもらえてうれしかったです。 6年生

私は応援団の一員でした。応援合戦で間違えずにできるか緊張していたけれど、しっかりできたのでよかったです。競技中に、他の学年を応援しているとき、とても楽しかったです。

「ソーラン節」では、今まで練習してきた成果を家族に見てもらえてうれしかったです。家に帰ると、「感動したよ」と言ってもらえたのでよかったです。

合計点は3位だったけど、いい思い出になりました。小学校最後の運動会で、自分の全力を出し切ることができてよかったです。

6年生



ホームページもぜひご覧ください。
<https://mibu-e.esnet.ed.jp/>